

Le Centre de services scolaire des Phares dresse un bilan 2024-2025 marqué par des réalisations structurantes et une mobilisation collective exceptionnelle.

Rimouski, le 10 décembre 2025 — Le Centre de services scolaire des Phares (CSS des Phares) présente les faits saillants de son année 2024-2025, une période caractérisée par des avancées importantes, des projets porteurs et une mobilisation remarquable des élèves, des équipes-écoles, des membres du personnel et de l'ensemble de la communauté éducative.

Des projets majeurs pour des milieux d'apprentissage modernes et inspirants

L'année a été marquée par l'inauguration officielle de la nouvelle école du **Boisé-des-Prés**, un projet d'envergure qui illustre la volonté de notre organisation d'offrir aux élèves des environnements lumineux, innovants et propices au bien-être et à la réussite.

Parallèlement, d'importants travaux ont été réalisés ou amorcés à travers le territoire, dont :

- L'agrandissement du **Centre de formation Rimouski-Neigette**, où prendra place un tout nouveau pôle santé;
- L'aménagement et l'embellissement de plus de **huit cours d'école**;
- Plusieurs chantiers de maintien d'actifs totalisant plus de **11 M\$** investis dans la modernisation des bâtiments scolaires dont des travaux de toitures, de l'ajout de ventilation, rénovation des salles de bains, etc. [Info-Travaux – Centre de services scolaire des Phares](#)

Une communauté éducative engagée et mobilisée

Plusieurs événements ont démontré la vitalité du milieu scolaire :

- **Colloque Inspirer sans limite** : plus de 750 membres du personnel enseignant ont participé à cette première édition axée sur l'innovation pédagogique et la collaboration, mettant en valeur l'expertise de nos professionnels scolaires ainsi que celle de l'Université du Québec à Rimouski.
- **Participation des élèves aux travaux de la Commission spéciale sur le temps d'écran** : une expérience citoyenne marquante pour des élèves de l'école du Mistral.
- **Activités éducatives exceptionnelles** : l'année a été ponctuée de projets sportifs et culturels, dont le nouveau programme de concentration musique-orchestre à l'école Élisabeth-Turgeon, et d'initiatives pédagogiques innovantes, comme la collaboration entre le Cégep de Rimouski et le CSS des Phares ayant mené à la création de bancs d'essai pédagonumériques pour soutenir l'apprentissage des sciences pour les élèves du secondaire.

Le CSS des Phares a également poursuivi le déploiement de son **Plan d'engagement vers la réussite (PEVR)**, au cœur de sa mission éducative, notamment grâce à la mise en place d'un comité de suivi des cohortes et à la valorisation de l'utilisation des données au sein des établissements.

Des avancées significatives en réussite éducative

Selon les données 2024-2025 :

- Les résultats globaux du CSS des Phares se situent démontrent que nous sommes **en voie d'atteindre les cibles prévues** en 2027;
- Des progrès soutenus sont observés en **formation professionnelle** (plus de 5%) ainsi que chez les **élèves garçons au secteur jeune** (plus de 3%);
- Des efforts sont à poursuivre en **lecture, écriture et résolution de problèmes**, ce qui a guidé les actions ciblées de l'année 2025-2026.

Valorisation des élèves et persévérance scolaire

L'année a été ponctuée de réussites inspirantes, notamment :

- Une **médaille de bronze aux Olympiades canadiennes des métiers** en Ébénisterie;
- La reconnaissance provinciale de **Madame Sylvie Héon**, lauréate du Prix d'alphabétisation;
- Une participation exceptionnelle aux **activités parascolaires**, offertes gratuitement à l'ensemble des élèves du secondaire;
- La mise en lumière du **programme Transition de l'école vers la vie active (TEVA)**, qui facilite l'intégration socioprofessionnelle de jeunes ayant des besoins particuliers.

Un milieu inclusif et en transformation

Le CSS des Phares a poursuivi ses actions pour renforcer des milieux sécuritaires, inclusifs et bienveillants :

- Formations aux membres du personnel pour prévenir la violence, l'intimidation et les violences à caractère sexuel;
- Mise en œuvre de mesures d'accueil et de francisation pour une clientèle immigrante grandissante;
- Rehaussement de l'offre de services spécialisés auprès des élèves handicapés ou ayant des difficultés d'adaptation ou d'apprentissage (EHDA), notamment par la bonification de l'équipe de soutien composée de techniciennes et techniciens en éducation spécialisée ainsi que de techniciennes et techniciens en travail social.

« L'année 2024-2025 a démontré une fois de plus la force de notre communauté éducative à des Phares. Grâce à l'engagement de tout notre personnel et de nos partenaires, nos élèves ont accès à des environnements stimulants, inclusifs et tournés vers l'avenir. Ensemble, nous poursuivons notre mission : offrir à chaque élève les conditions nécessaires pour apprendre et s'accomplir. » — Nancy Prévéreault, directrice générale du CSS des Phares

[Pour consulter le rapport annuel 2024-2025, par ici.](#)

-30-

Le Centre de services scolaire des Phares couvre le territoire des municipalités régionales de comtés de La Mitis et Rimouski-Neigette. Nous offrons des services à plus de 10 000 élèves allant du préscolaire jusqu'à la formation continue, en passant par le secondaire et la formation professionnelle, répartis à travers ses 43 bâtiments. L'organisation emploie près de 2 000 personnes, faisant d'elle un employeur de choix dans la région.

Source : Zoé Ross-Lévesque, coordonnatrice aux communications

Centre de services scolaire des Phares

418-723-5927 poste 1012 / zoe.ross@cssphares.gouv.qc.ca